

VM1-W-Mag.Eg/Hö
09.12.2024

Faxablöse per 01.01.2025
Übermittlung der Daten der Europäischen Krankenversicherungskarte (EKVK)

Sehr geehrte Frau Doktorin, sehr geehrter Herr Doktor!
Sehr geehrte Ordinationsassistentin!

Bisher war es in vielen Fällen nötig, die Daten der Europäischen Krankenversicherungskarte (EKVK) mittels Fax an uns zu übermitteln, damit die Honorierung für ausländische Patientinnen und Patienten entsprechend erfolgen konnte.

Aufgrund der neuen gesetzlichen Vorgaben zur Sicherheit und Vertraulichkeit im Datenaustausch sind wir nunmehr dazu verpflichtet, den bisherigen Fax-Versand ab 1. Januar 2025 abzulösen. Als bestehende Alternative für die Übermittlung der Daten der EKVK per Fax dürfen wir Ihnen das bestehende digitale Formularübermittlungssystem (FUS) empfehlen. Dieses ist über das vorhandene e-Card-System sehr einfach bedienbar.

Zur Nutzung dieses digitalen Systems ist die e-Card-Infrastruktur notwendig. Diese Struktur ist in der Regel in den Ordinationen aller Vertragspartnerinnen und Vertragspartnern vorhanden. Mithilfe des FUS können Antragsformulare und diverse Anhänge im Bedarfsfall einfach übermittelt werden. Dies gilt auch für die Daten der EKVK. Die Verwendung von FUS verbessert die Datenqualität und reduziert Nachfragen in Ihren Ordinationen.

Ein Handbuch mit detaillierten Informationen zum FUS steht auf der Website der österreichischen Sozialversicherung zur Verfügung. Relevant für das System ist insbesondere das Kapitel 3.2. Dieses finden Sie mittels QR-Code auf diesem Schreiben oder zum Download auf der Homepage www.sozialversicherung.at auf folgendem Weg:

- Gesundheitsdienstleister
- Vertragspartner
- E-card Benutzerhandbücher
- Release24b (gültig ab November 2024)
- Bezeichnung HB_FUS_R24.2_V1.0.



Für zwischenstaatliche Fragen erreichen Sie uns gerne per E-Mail unter zwi-sdq@oegk.at. Natürlich steht Ihnen die e-card Serviceline für Vertragspartnerinnen und Vertragspartner unter der Nummer 050 124 3322 (zum Ortstarif) bezüglich der Systemanwendung weiterhin gerne zur Verfügung. Wir bitten um Ihre Unterstützung und freuen uns auf eine weitere gute Zusammenarbeit.

Fachbereich Leistung
Zwischenstaatliches Leistungswesen